

# XXVII

# Jornadas Chilenas de Salud Pública

## • Opinión sobre anticoncepción de emergencia en adolescentes según tipo de enseñanza. Programa ¿hablemos de eso?...

González G., David (1); Leiva V., Verónica (2); Jiménez V., María Olga(2); Dolmestch U., Constanza (2); Lexutt A., Karla (2)

### Introducción

La utilización de anticoncepción de emergencia en jóvenes ha sido un tema polémico en este último tiempo, el conocer la opinión de ellos y ellas con respecto al tema se transforma en una necesidad para realizar actividades educativas en sexualidad.

### Objetivos

Identificar aspectos de opinión sobre la anticoncepción de emergencia en adolescentes, estudiantes en diferentes modalidades de enseñanza en la comuna de Independencia, que serán objeto de un plan educativo.

### Metodología

Se realizó un estudio transversal de 1025 casos, mediante encuesta estructurada autoaplicada en 3 liceos municipales laicos (mixto, mujeres y hombres) de la comuna de Independencia. Encuesta de preguntas dicotómicas (Si-No), las cuales se analizaron en submuestras por sexos y entre tipo de enseñanza por sexo con prueba de Chi-cuadrado ( $p < 0.05$ ). Paquete estadístico utilizado SPSS13.

### Resultados

No se presentaron diferencias significativas entre grupos frente a "haber escuchado de ella" con promedio Si=98.8% y "saber como funciona" con promedio Si=58.3%. Se presentaron diferencias significativas ( $p=0.001$ ) entre sexos frente a "saber como conseguirla", hombres Si=58.1% y mujeres Si=68.9%, sin diferencias entre tipos enseñanza. Frente a "la utilizaría o estaría de acuerdo con que mi pareja la utilizara" no se presentaron diferencias entre sexos ( $p=0.685$ ) con promedio Si=60.7%, en análisis de submuestras se encontró diferencias significativas ( $p=0.014$ ) entre modalidades de enseñanza para mujeres, con liceo mixto Si=69.0% y liceo mujeres Si=58.0%.

### Conclusiones

Se aprecia un alto nivel de conocimiento frente a su existencia y un regular conocimiento en cuanto a su funcionamiento, el cual por ser consultado como opinión requeriría posteriores estudios para validar su consistencia. Las diferencias significativas en el conocer como conseguirla mostrarían el contraste entre sexos frente a la situación concreta de tener que recurrir a ella y el interés de informarse. Por último la diferencia encontrada entre modalidades de enseñanza para las mujeres genera interrogante sobre variables no controladas en este estudio como religión de los adolescentes y características de sus familias. El estudio muestra en términos generales un interés y aprobación en el uso de la anticoncepción de emergencia por parte de los y las jóvenes.

### Palabras Clave

Anticoncepción de emergencia, sexualidad, adolescentes, educación.

- (1) Estudiante Magíster, Escuela de Salud Pública, Facultad de Medicina, Universidad de Chile. [davidgmed@gmail.com](mailto:davidgmed@gmail.com)
- (2) Estudiante Pregrado, Facultad de Medicina, Universidad de Chile.

